

Communiqué de presse

Industrie chimique suisse

Résultats 2019

Le groupe SSE consolide ses positions et présente des résultats conformes aux prévisions :

- **Stabilité des ventes à 130 millions (hors effet de change)**
- **Bénéfice net en progression de 75% à CHF 1.8 million**
- **Confiance pour 2020, malgré l'influence économique liée au Covid-19.**

Brig, le 4 juin 2020 – En 2019, le groupe SSE a célébré 125 ans d'histoire industrielle passionnante. Fort d'un riche passé, son avenir s'inscrit avec confiance dans les choix stratégiques opérés pour ses deux métiers de base que sont les explosifs civils et la chimie. Les résultats 2019 sont conformes aux prévisions.

« Dans son ensemble, le groupe SSE a réalisé un exercice 2019 très satisfaisant qui contribue à renforcer sa position de leader sur ses principaux marchés et améliore une nouvelle fois sa profitabilité. » déclare Raymond Loretan, président du Conseil d'administration.

Explosifs civils : le Groupe SSE en bonne position au plan européen

Les explosifs civils - qui représentent environ 90% de l'activité du groupe - ont connu un développement réjouissant dans l'unité de service « forage et minage », spécialement en Europe continentale, à savoir l'Allemagne, la Pologne et la République Tchèque, qui génère plus de 60% du volume d'affaires. Il convient de relever également la contribution satisfaisante des activités de production et d'export d'explosifs depuis le site Gamsen, en haut Valais, et de Würgendorf en Allemagne. Les activités scandinaves et des Balkans ont été en revanche moins contributives. « Le positionnement de société de services permet aujourd'hui à notre groupe d'être un acteur leader dans les marchés et de construire des relations à long terme avec l'ensemble de ses clients. Globalement, le groupe SSE se trouve aussi bien positionné en vue d'une éventuelle consolidation du marché européen. » relève Gilles de Preux, directeur général.

Chimie fine :

positionnement renforcé en matière de réactions chimiques à haute valeur énergétique

L'unité chimie du groupe qui est active sous le nom Valsynthèse a eu des ventes stables et a légèrement augmenté son efficience. Dans ses choix stratégiques, le groupe SSE a validé un plan d'investissement spécifique de plus CHF 6 millions sur trois ans pour permettre à Valsynthèse de se positionner davantage encore comme le partenaire de référence pour les réactions chimiques à "hauts potentiels énergétique". A ses compétences reconnues dans les nitrations et la phosgénéation, Valsynthèse entend également se profiler dans les hydrogénations. Ce programme du nom "Erebus" renforcera le site historique de Gamsen, ses places de travail et donnera un accélérateur à la croissance.

En 2019, le groupe SSE a renoué avec des investissements plus conséquents à hauteur de CHF 6.6 millions, soit une augmentation de 20% vis-à-vis de l'année précédente.

Profitabilité en hausse

Selon Daniel Antille, administrateur-délégué, « *le groupe SSE tire pleinement profit de ses choix stratégiques et connaît une amélioration significative de sa profitabilité* ». Le résultat d'exploitation avant amortissements (EBITDA) du Groupe a connu une nouvelle progression et a franchi le cap des 10 millions de francs ou 7.7% du chiffre d'affaires, contre CHF 9.4 millions (7.3%) en 2018.

Le résultat net du groupe en 2019 est de CHF 1'833'637, en hausse sensible par rapport au résultat 2018 (CHF 1'061'241).

En termes de chiffre d'affaires, celui-ci a atteint CHF 130 millions, soit un léger recul de CHF 2.9 millions, ou de 2.2% par rapport à l'exercice précédent. Ce recul nominal est dû à la force du franc suisse. En monnaie locale, le groupe aurait connu une croissance de 1%.

Pour l'exercice 2019, le Conseil d'administration propose de verser un dividende stable de CHF 70.- par action.

Perspectives prometteuses maintenues

Pour l'année 2020, malgré les incertitudes liées à la crise sanitaire et économique, les activités industrielles du groupe devraient connaître une certaine stabilité. Elles n'ont été que modestement impactées sur les quatre premiers mois de l'année. Un certain fléchissement pourrait avoir lieu spécialement concernant les exportations, mais qui devrait être absorbé sans trop de difficulté. Le Conseil d'administration et la direction générale sont confiants quant au développement du groupe à court, moyen et long terme.

Gouvernance

Le conseil d'administration a dû accepter à regret le départ de son administratrice Mme Rebecca Guntern Flückiger. Il va proposer à ses actionnaires de nommer M. Dr. Markus Scheller, notamment ancien directeur de la Ciba à Monthey, comme nouvel administrateur. Il pourra y apporter entre autres ses compétences pour l'activité chimique.

,

Société suisse des explosifs : fondé il y a plus de 125 ans, le groupe SSE est un groupe industriel principalement actif dans la fabrication et la distribution de produits et services d'explosifs civils ainsi que dans la chimie fine. Le groupe s'est fortement développé ces dernières années en passant d'une société industrielle valaisanne à un groupe européen, avec son siège social ainsi que sa principale usine de production à Brigue. Leader en explosifs en Suisse, en Allemagne et en Pologne, il compte 600 employés dans 10 pays, pour un chiffre d'affaires de quelque CHF 130 millions.

Contact media :

Philippe Eberhard – 079 436 85 85 – eberhard@cpc-pr.ch

Michael Füglister – 078 839 07 62 – fuglister@cpc-pr.ch

Medienmitteilung

Chemische Industrie Schweiz

Geschäftsergebnis 2019

Die SSE Group konsolidiert ihre Position und präsentiert Resultate in Übereinstimmung mit ihren Zielen

- **Verkäufe bleiben stabil bei CHF 130 Millionen (ohne Währungseffekte)**
- **Nettogewinn steigt um 75% auf CHF 1,8 Millionen**
- **Zuversichtlich für 2020, trotz der wirtschaftlichen Auswirkungen im Zusammenhang mit Covid-19**

Brig, 4. Juni 2020 – 2019 feierte die SSE Group ihr 125-jähriges Bestehen. Dank den strategischen Weichenstellungen sieht die Zukunft für die Sparten ziviler Sprengstoff und Feinchemie verheissungsvoll aus. Die Resultate entsprechen den gesteckten Zielen.

«Die SSE Group hat ein sehr zufriedenstellendes Geschäftsjahr 2019 erzielt: sie steigerte ihren Gewinn und bleibt weiterhin Leader in ihren Hauptmärkten,» erklärt Raymond Loretan, Präsident des Verwaltungsrats.

Zivile Sprengstoffe: Positive Entwicklung auf dem europäischen Markt

In der Sparte zivile Sprengstoffe, welche etwa 90% der Aktivitäten der Gruppe ausmacht, entwickelte sich die Dienstleistung «Bohren und Sprengen» vor allem in Mitteleuropa sehr erfreulich, d.h. in Deutschland, Polen und in der Tschechischen Republik, welche über 60% des Umsatzes generieren. Ebenfalls zeigte sich eine positive Entwicklung in der Produktion und dem Export von zivilem Sprengstoff am Standort Gamsen, im Oberwallis, sowie in Würgendorf in Deutschland. Die Märkte Skandinavien und Balkan waren hingegen weniger erfolgreich. «Unsere Positionierung als Dienstleister erlaubt es unserer Gruppe heute, ein Hauptakteur in unseren Märkten zu sein und langfristige Beziehungen mit all unseren Kunden zu knüpfen. Im Hinblick auf eine eventuelle Konsolidierung des europäischen Marktes ist die SSE Group somit gut positioniert,» erklärt Gilles de Preux, Geschäftsführer.

Feinchemie: Stärkung im Bereich der hochenergetischen, chemischen Reaktionen

Die Sparte Feinchemie, welcher unter den Namen Valsynthese tätig ist, verzeichnete stabile Absätze und steigerte ihre Effizienz leicht. Die SSE Group hat einen Investitionsplan von über CHF 6 Millionen auf drei Jahre gutgeheissen, der es Valsynthese erlaubt, sich noch stärker als Referenzpartner für chemische Reaktionen «mit hohem energetischen Potenzial» zu positionieren. Nebst den Kompetenzen Nitrierung und der Phosgenierung, möchte sich Valsynthese nun auch in der Hydrierung profilieren. Das dazugehörige Projekt mit dem Namen «Erebus» wird den historischen Standort Gamsen stärken und seine Arbeitsplätze fördern sowie das Wachstum der SSE Group beschleunigen.

2019 erhöhte die SSE Group ihre Investitionen auf CHF 6,6 Millionen, was einer Steigerung von 20% gegenüber dem Vorjahr entspricht.

Steigerung des Nettoergebnisses

«Die SSE Group profitiert von ihren strategischen Entscheidungen und verzeichnet eine signifikante Ertragssteigerung,» so Daniel Antille, Delegierter des Verwaltungsrats. Das Betriebsergebnis vor Abschreibungen (EBITDA) der Gruppe hat sich erneut verbessert und die Schwelle von CHF 10 Millionen oder 7,7% des Umsatzes, gegenüber CHF 9,4 Millionen (7,3%) 2018, überschritten.

Das Nettoergebnis 2019 beträgt CHF 1'833'637, was einer deutlichen Steigerung gegenüber dem Geschäftsjahr 2018 (CHF 1'061'241) entspricht.

Der Umsatz erreichte CHF 130 Millionen und ging somit um CHF 2,9 Millionen (2.2%) zurück. Der nominale Rückgang ist auf die Frankenstärke zurückzuführen. In der Landeswährung hätte die Gruppe ein Wachstum von 1% verzeichnen können.

Für das Geschäftsjahr 2019 schlägt der Verwaltungsrat eine stabile Dividende von CHF 70,00 pro Aktie vor.

Vielversprechende Aussichten

Im Geschäftsjahr 2020 sollten die Aktivitäten der Gruppe, trotz den Unsicherheiten im Zusammenhang mit der Gesundheits- und Wirtschaftskrise, eine gewisse Stabilität verbuchen. Diese wurden im ersten Quartal nur leicht belastet. Dennoch erwarten wir eine gewisse Abschwächung unserer Exporte, welche jedoch ohne grosse Schwierigkeiten absorbiert werden können. Der Verwaltungsrat und die Geschäftsführung sind hinsichtlich der kurz-, mittel- und langfristigen Entwicklung der Gruppe zuversichtlich.

Corporate Governance

Der Verwaltungsrat bedauert das Ausscheiden der Verwaltungsrätin Frau Rebecca Guntern Flückiger. Als Nachfolger wird den Aktionären Herr Dr. Markus Scheller, ehemaliger Geschäftsführer der Ciba in Monthey, vorgeschlagen. Er bringt unter anderem Kompetenzen für die Sparte Feinchemie.

Société Suisse des Explosifs: vor 125 Jahren gegründet, ist die SSE Group eine Industriegruppe, die hauptsächlich in der Produktion und im Vertrieb von Produkten und Dienstleistungen im zivilen Sprengstoffbereich wie auch in der Feinchemie tätig ist. Die Gruppe hat in den letzten Jahren stark expandiert, von einer industriellen Walliser Gesellschaft zu einer europäischen Gruppe, mit dem Geschäftssitz und der Hauptproduktionsstätte in Brig. Leader im Sprengstoffbereich in der Schweiz, Deutschland und Polen, zählt sie 600 Mitarbeiter in 10 Ländern, mit einem Umsatz von CHF 130 Millionen.

Medienstelle

Michael Füglister – 022 552 46 29 – fuglister@cpc-pr.ch

